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УСПЕШНОЕ ДЕЛО

ПРАВО В ДУМЕ КРАЯ

За последние 5-6 лет значительно расширилась 
область распространения антикор рупционных 
стандартов, в том числе на отдельных должностных 
лиц органов местного самоуправления по вопросам 
декларирования доходов и собственности. 

С 
2012 года впервые введена обя-
занность по представлению 
сведений о доходах, об иму-
ществе и обязательствах иму-
щественного характера на се-

бя, своих жен (мужей) и несовер-
шеннолетних детей для лиц, заме-
щающих муниципальные должности 
на постоянной основе в Ставрополь-
ском крае. Те, кто замещал муници-
пальные должности на непостоян-
ной основе  (и не получал заработ-
ную плату в органе местного само-
управления) на этом этапе сведения о 
доходах не представляли. В соответ-
ствии с федеральным законодатель-
ством к лицам, замещающим муници-
пальные должности, относятся муни-
ципальные депутаты (в том числе де-
путаты поселений), члены выборно-
го органа местного самоуправления 
(например, совета депутатов), выбор-
ные должностные лица местного са-
моуправления (в том числе главы му-
ниципальных образований) и т. д. 

В дальнейшем Федеральным зако-
ном от 3 ноября 2015 года «О внесе-
нии изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федера-
ции» обязанность по декларированию 
распространена на всех лиц, замеща-
ющих муниципальные должности, не-
зависимо от того, на какой основе, по-
стоянной или непостоянной, они зани-
мают свои должности. К данной кате-
гории отнесены и главы поселений, и 
депутаты поселений, работающие на 
непостоянной основе.

Форма сведений о доходах ут вер-
ждена указом Президента РФ и явля-
ется единой для всех декларантов. 
Существенные изменения в анти-
коррупционное законодательство, 
касающиеся представления сведе-
ний о доходах, расходах, об имуще-
стве и обязательствах имуществен-
ного характера лицами, замещающи-
ми муниципальные должности, внесе-
ны Федеральным законом от 3  апреля 
2017 года «О внесении изменений в от-
дельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации в целях совер-
шенствования государственной поли-
тики в области противодействия кор-
рупции», который был инициирован 
Президентом Российской Федерации. 

«Ставропольская правда» уже рас-
сказывала о прошедшей в столице 
Татарстана научно-практической кон-

ференции «Актуальные вопросы фор-
мирования антикоррупционных стан-
дартов и их применения». Она прове-
дена в соответствии с Национальным 
планом противодействия коррупции 
на 2016-2017 годы, утвержденным 
указом Президента Российской Фе-
дерации. Как отметил на конферен-
ции референт Управления Прези-
дента РФ по вопросам противодей-
ствия коррупции В. Белинский, по-
правки, внесенные Федеральным за-
коном № 64-ФЗ, направлены на фор-
мирование единой антикоррупцион-
ной вертикали во всех органах и вет-
вях власти. По словам представите-
ля Управления Президента России по 
вопросам противодействия корруп-
ции, появление этой новеллы не слу-
чайно. В рамках рассмотрения обра-
щений и при анализе судебной прак-
тики неоднократно выявлялись ситу-
ации, когда глава муниципального об-
разования нарушал антикоррупцион-
ные стандарты. 

Для реализации указанного феде-
рального закона в Ставропольском 
крае принят закон, предусматрива-
ющий порядок представления и осу-
ществления проверки сведений о до-
ходах, расходах, об имуществе и обя-
зательствах имущественного харак-
тера, представленных гражданами 
Российской Федерации, претендую-
щими на замещение муниципальных 
должностей в нашем регионе, и ли-
цами, замещающими муниципаль-
ные должности в крае. Принимаются 
правовые, организационные и иные 
решения, направленные на создание 
условий для представления сведений 
о доходах и расходах должностными 
лицами.

С 2018 года все, кто замещает му-
ниципальные должности в нашем 
крае, будут представлять сведения 
о доходах и расходах на имя губер-
натора Ставрополья. Высшим долж-
ностным лицам также предоставле-
ны полномочия по проверке досто-
верности и полноты сведений в этих 
декларациях. 

Законом предусмотрено, что выс-
шее должностное лицо субъекта Рос-
сийской Федерации обращается с 
заявлением о досрочном прекраще-
нии полномочий лица, замещающе-
го муниципальную должность, в ор-
ган местного самоуправления муни-

Е
ГО учредителем выступило ООО 
«Научно-исследовательский ин-
ститут социальной статистики» 
(г. Санкт-Петербург). Определе-
ние лучших санаториев проис-

ходило на основании проведенных 
опросов потребителей услуг здрав-
ниц, а также данных органов здраво-
охранения субъектов РФ. Коллекти-
ву «Факела» вручены диплом лауреа-
та, медаль и сертификат на право ис-
пользования логотипа конкурса.

НА ЗДОРОВЬЕ
Пансионат «Факел» располагает 

большой современной медицинской 
базой для диагностики и лечения. 
Ежегодно в пансионате поправляют 
свое здоровье и отдыхают более 2500 
человек из всех регионов России. «Фа-
кел» - санаторно-курортное учрежде-
ние первой категории. Корпус «люкс» 
имеет статус четырех звезд по между-
народной классификации. 

Уникальные природные лечеб-
ные факторы Кисловодска обуслов-
ливают многопрофильность здрав-

От первой гостиницы 
до лучшего санатория
Пансионат санаторного типа «Факел» ООО «Газпром трансгаз Ставрополь» стал лауреатом 
национального конкурса «Лучшие санатории Российской Федерации - 2017»

ницы. В пансионате 
лечат больных с за-
болеваниями орга-
нов дыхания, обме-
на веществ, ко ст  но-
мышечной, нер в ной, 
мо чеполовой, сер -
де ч но-сосудистой 
систем. 

В «Факеле» посто-
янно внедряются но-
вые методики диагностики. Только 
за последние годы успешно освое-
но более десятка новых лечебных и 
диагностических методик. Комфорт-
ное пребывание и лечение пациентам 
обеспечивают 88 сотрудников пан-
сионата, среди них кандидаты меди-
цинских наук, заслуженные врачи РФ 
и доктора высшей категории. 

- Главный показатель работы – 
это здоровье наших гостей, - отме-
чает главный врач пансионата «Фа-
кел» Юрий Елизаров. – Если отдыха-
ющие уезжают от нас с хорошим на-
строением, с заметно улучшившимся 
самочувствием, значит, качество ра-
боты наших сотрудников на высоте.

ИЗ ИСТОРИИ
Пансионат санаторного типа «Фа-

кел» был создан в 1993 году. Здрав-
ница разместилась в известном в 
Кисловодске здании – доме знаме-
нитого русского дирижера, педаго-
га, пианиста и композитора Василия 
Сафонова. Дом был построен в 70- х 
годах XIX века и является архитек-
турным памятником. Сафоновская 
гостиница, получившая название 
«Парк» (Hotel «Du Parc»), стала пер-
вой частной каменной гостиницей на 
Кислых Водах. Постояльцев гостини-
ца начала принимать в 1879 году. В 
этом же доме жила и большая друж-

ная семья Сафоновых. Здесь быва-
ли Антон Чехов, Александр Скрябин, 
Александр Глазунов, Федор Шаля-
пин, Леонид Собинов, Николай Яро-
шенко.

При советской власти здание вхо-
дило в состав различных санатори-
ев. За более чем столетнюю историю 
Дом Сафонова пережил революцию 
и войны, переходил из рук в руки, об-
ветшал до неузнаваемости. В 90-х го-
дах прошлого века было принято ре-
шение о создании в доме лечебно-
оздоровительной базы для работни-
ков газовой промышленности. Вос-
становить Дом Сафонова, сохранить 
исторический облик здания, вернуть 
былое очарование - задача, которую 
поставили перед собой газовики, бы-
ла не из легких. Капитальная рекон-
струкция здания закончилась в 2013 
году. 

ДЛЯ ЛЕЧЕНИЯ 
И ОТДЫХА

Пансионат «Факел» - исключи-
тельное место для лечения и отдыха. 
Ажурные решетки, старинные фона-
ри, лепные украшения делают вос-
приятие его необыкновенным: отды-
хающие словно оказываются в девят-
надцатом веке.

Для удобства гостей корпуса пан-
сионата соединены между собой те-
плыми переходами, работает бювет 
с минеральной водой. Свободное от 
процедур время отдыхающие могут 
провести в киноконцертном или тре-
нажерном зале, сыграть партию в би-
льярд или поправить здоровье в са-
уне. Удачное месторасположение - у 
входа в национальный парк «Кисло-
водский» - дает возможность в лю-
бое время прогуляться по тенистым 
аллеям и терренкурам. Находящий-
ся среди зелени и горного воздуха, 
с неописуемой красотой кисловод-
ских мест и целебной водой, в бла-
гоприятном климате, пансионат «Фа-
кел» стал исключительным местом 
для отдыха. Один из лучших санато-
риев страны ждет своих постоянных 
отдыхающих и новых гостей в любое 
время года. 

ЕЛЕНА КОВАЛЕНКО.

Генеральный директор ООО «Газпром транс-

газ Ставрополь» Алексей ЗАВГОРОДНЕВ:

- Мы гордимся тем, что создали солид-

ную лечебно-профилактическую базу в 

пансионате «Факел». В здравнице поправ-

ляют свое здоровье не только работники 

нашего предприятия, но и жители края, го-

сти из разных регионов России. Высокое 

качество предоставляемых медицинских 

услуг, внимательное отношение к каждо-

му пациенту всегда были главными зада-

чами персонала пансионата. И, как пока-

зывает жизнь, коллектив здравницы с ни-

ми отлично справляется.

На правах рекламы

Новые законы против 
коррупции

ципального образования, уполномо-
ченный принимать соответствующее 
решение, или в суд, в том случае ес-
ли в результате проверки будут вы-
явлены факты непредставления или 
представления недостоверных и не-
полных сведений о доходах, если об-
наружатся нарушения при осущест-
влении контроля за расходами. А так-
же если должностными лицами обой-
ден запрет открывать и иметь счета 
(вклады), хранить наличные денеж-
ные средства и ценности в иностран-
ных банках, расположенных за пре-
делами территории РФ, владеть или 
пользоваться иностранными финан-
совыми инструментами, 

Следует отметить, что этим фе-
деральным законом впервые введе-
на обязанность по представлению 

сведений о доходах всеми, кто пре-
тендует на замещение муниципаль-
ных должностей. К ним относятся, 
например, претенденты на замеще-
ние должностей главы муниципаль-
ного образования по конкурсу, депу-
таты, делегированные в советы му-
ниципальных районов из поселений. 
До этого обязанность по представле-
нию сведений о доходах в орган мест-
ного самоуправления у претендентов 
на замещение муниципальных долж-
ностей отсутствовала. Вместе с тем 
отмечены случаи представления све-
дений о доходах в органы местного 
самоуправления лицами, претендую-
щими на муниципальные должности, 
по собственной инициативе, соответ-
ственно, проверке данные сведения 
не подлежали.

Исключение здесь составля-
ют кандидаты, которые участвуют в 
прямых выборах на должность в со-
ответствии с избирательным зако-
нодательством и продолжают пред-
ставлять сведения о размере и об ис-
точниках доходов кандидата, а также 
об имуществе, принадлежащем кан-
дидату на праве собственности, о 
вкладах в банках, ценных бумагах, о 
доходах только в избирательную ко-
миссию (по иной форме, предусмо-
тренной избирательным законода-
тельством).

Для атаманов войсковых казачьих 
обществ, внесенных в государствен-
ный реестр казачьих обществ в Рос-
сийской Федерации, указом Пре-
зидента Российской Федерации от  
9 октября 2017 года также введена 
обязанность по декларированию све-
дений о доходах, об имуществе и обя-
зательствах имущественного харак-
тера. Кроме того, утвержден порядок 
осуществления проверки достовер-
ности и полноты представленных све-
дений. Недостоверность сведений о 
доходах является основанием для 
представления о досрочном прекра-
щении полномочий атамана войско-
вого казачьего общества.

С 1 января 2018 года федеральным 
законодательством предусматрива-
ется ведение реестра о лицах, уво-
ленных в связи с утратой доверия. По-
рядок ведения реестра определяет-
ся Правительством Российской Фе-
дерации.

Совершенствование антикорруп-
ционной правовой базы осуществля-
ется также и на уровне законодатель-
ства Ставропольского края. Сформи-
рованной в 2017 году в Думе Ставро-
польского края рабочей группой под-
готовлены изменения в краевой За-
кон «О противодействии коррупции 
в Ставропольском крае», расширя-
ющие систему антикоррупционного 
мониторинга нормативных правовых 
актов, в том числе посредством про-
ведения такого мониторинга в отно-
шении муниципальных правовых ак-
тов. 19 октября законопроект рассмо-
трен на комитете Думы Ставрополь-
ского края по казачеству, безопасно-
сти, межпарламентским связям и об-
щественным объединения. 

Очень важно, что в результате тес-
ного взаимодействия депутатов Ду-
мы Ставропольского края с регио-
нальным правительством этот зако-
нопроект не стал формальным ак-
том по корректировке правовой ба-
зы в соответствии с федеральным за-
конодательством. Он послужит кон-
кретной мерой по усовершенствова-
нию местного законодательства в об-
ласти противодействия коррупции и 
обеспечению единства мер по пред-
упреждению коррупции на Ставропо-
лье. Участие в этой работе принима-
ли также представители прокурату-
ры края, общественных и научных ор-
ганизаций.

ЮЛИАНА РАДЧЕНКО.
Заведующая отделом 

по профилактике коррупционных 
правонарушений аппарата ПСК.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

РАЗГОВОР О КАЧЕСТВЕ 
ПИТЬЕВОЙ ВОДЫ ВЫШЕЛ 
ЗА РАМКИ ЗАЯВЛЕННОЙ ТЕМЫ
Качество питьевой воды в Ставропольском крае, 
корректировки в бюджет на текущий год и другие 
вопросы обсуждались на очередном заседании 
комитета Думы края по промышленности, энергетике, 
строительству и жилищно-коммунальному хозяйству 
под председательством Игоря Андрющенко. 

В 
РАБОТЕ приняли участие первый вице-спикер Думы Дмитрий Судав-
цов, депутаты Александр Сысоев, Анатолий Афонин, Алексей Завго-
роднев, Алексей Назаренко, Сергей Чурсинов, представители про-
фильных министерств и ведомств, муниципальных образований, во-
доснабжающих организаций.

Депутаты рассмотрели законопроект, которым вносятся изменения в 
бюджет на текущий год. В связи с увеличением доходов краевой казны 
также предлагается уточнить доходы и расходы, предусмотренные на ку-
рируемые комитетом направления. В частности, на 1 млрд 164 млн рублей 
предложено увеличить средства дорожного фонда для ремонта и рекон-
струкции дорог местного значения. Законопроект рекомендован депута-
тами к рассмотрению на октябрьском заседании Думы края.

На заседании состоялся серьезный разговор об обеспечении населе-
ния качественной питьевой водой. «По статистическим данным, в 2016 го-
ду наш край занял 11-е место среди 85 субъектов России по показателям 
качества питьевой воды. Это отличный результат, вместе с тем у нас до сих 
пор есть населенные пункты, в которых не решена проблема подачи воды», 
– начал разговор Игорь Андрющенко.

По информации министерства ЖКХ края, 95% населения получают пи-
тьевую воду централизованно, а доля соответствия требованиям к ее каче-
ству составляет 99%. Общая протяженность водопроводных сетей – 17 ты-
сяч километров, части из них необходима реконструкция. Особое беспо-
койство вызывает ситуация брошенных водопроводов, к которым относят-
ся и ранее принадлежавшие колхозам. Чтобы поставить их на баланс, нужно 
более 200 миллионов рублей. Александр Сысоев запросил у министерства 
подробную информацию по данному вопросу. Кроме того депутаты заинте-
ресовались, почему до сих пор стоит проблема с подачей воды в отдельных 
населенных пунктах, где решение не требует больших финансовых затрат и 
времени. В частности, Алексей Назаренко упомянул поселок Видный Бла-
годарненского района, попросив по возможности быстрее поставить точ-
ку в этом вопросе. Также разговор коснулся и жителей 22 малочисленных 
населенных пунктов, которые пользуются привозной водой. В данном слу-
чае сельсоветы не располагают необходимыми финансовыми средствами 
на подготовку проектно-сметной документации для строительства водо-
водов, что является необходимым условием участия в целевой программе.

В связи с прошлогодней вспышкой туляремии в Петровском районе де-
путаты затронули тему очистки и обеззараживания воды. Представители 
надзорных органов отметили, что в ряде районов края сохраняется угроза 
передачи этого заболевания через воду. Поэтому проводятся мероприя-
тия по ее гиперхлорированию. Особого внимания, подчеркнул представи-
тель Роспотребнадзора, требуют водопроводы, в которые поступает род-
никовая вода, используемая населением для бытовых нужд. 

И поскольку разговор на заседании вышел за рамки качества воды, участ-
ники коснулись вопроса задолженности населения и организаций перед ГУП 
СК «Ставрополькрайводоканал». На сегодняшний день ее сумма превышает 
1 млрд 400 млн рублей. В числе основных должников – управляющие ком-
пании и военные организации. Получить от них долги даже по имеющимся 
решениям суда для руководства предприятия пока остается неразрешимой 
проблемой. Дмитрий Судавцов попросил предоставить комитету информа-
цию о задолженностях и судебных спорах для дальнейшего поиска решения.

На заседании депутаты приняли рекомендации, подготовленные по ито-
гам рассмотрения вопроса о ведении НО «Фонд капитального ремонта об-
щего имущества многоквартирных домов» претензионной и исковой ра-
боты по взысканию задолженности по уплате взносов на проведение ка-
питального ремонта, обсудили организационные вопросы и план работы 
на следующий месяц.

НАПРАВИТЬ СИЛЫ 
И РЕСУРСЫ НА СОХРАНЕНИЕ 
ЗАЩИТНЫХ ЛЕСОПОЛОС
Выездное заседание в городе Нефтекумске провел  
комитет Думы Ставропольского края по аграрным  
и земельным вопросам, природопользованию и экологии 
во главе с Иваном Богачёвым. 

В 
РАБОТЕ приняли участие депутаты Виктор Надеин, Анатолий Жда-
нов, Иван Киц, Александр Кузьмин, Виктор Лозовой, Александр Пе-
люх, Дмитрий Шуваев, Виктор Гончаров и Юрий Белый. Одним из по-
водов проведения мероприятия именно в Нефтекумском городском 
округе стала давняя и острая для этой засушливой территории про-

блема сохранения и восстановления лесозащитных насаждений. Эта те-
ма поднималась в комитете неоднократно, поскольку заложенные в крае 
еще в 40 - 50-е годы лесополосы, которые служили защитой для сельхоз-
угодий от засухи и выветривания, пришли в запустение. 

«Нынешнее состояние защитных лесонасаждений вызывает тревогу за 
плодородие земель и урожайность выращиваемых сельхозкультур. Лесопо-
лосы гибнут от выжигания стерни на полях, страдают от шквальных ветров. В 
настоящее время собственность на земельные участки, занятые защитными 
лесополосами, не разграничена, и никто не занимается уходными и восста-
новительными работами»,– предварил разговор глава думского комитета.

По данным специалистов, озвученным на заседании, в настоящее вре-
мя из 112 тысяч гектаров лесных полос в крае более 25 тысяч находятся в 
неудовлетворительном состоянии. Между тем в отдельных территориях 
активно развиваются процессы эрозии почв, которые можно остановить 
созданием новых и поддержанием старых лесных насаждений.

Парламентарии привели ряд примеров нерадивого земледелия, на ко-
торые стоило бы обратить пристальное внимание. Самый высокий процент 
неухоженных лесозащитных насаждений отмечается в Георгиевском город-
ском округе, Андроповском, Степновском, Левокумском и Нефтекумском 
районах. Прозвучали предложения о необходимости постановки лесопо-
лос на кадастровый учет, целесообразности их передачи в собственность 
основным землепользователям, а также оказания господдержки на созда-
ние новых лесных насаждений, последующий уход за ними и реконструк-
цию имеющихся. Решение комитета будет направлено губернатору края.

На заседании рассмотрены изменения в бюджет края на текущий год, 
которые также затрагивают ряд отраслевых направлений. Так, предложе-
но увеличить расходы на поддержку АПК в сумме 771 млн рублей, из кото-
рых 675 млн рублей составляют средства федерального бюджета. В част-
ности, предусмотрены субсидии на развитие виноградарства, плодовод-
ства, семейных животноводческих ферм, создание и модернизацию объ-
ектов АПК, покупку техники и оборудования. После обсуждения и уточня-
ющих вопросов по отдельным направлениям депутаты одобрили законо-
проект к рассмотрению на очередном заседании краевого парламента.

Парламентарии заслушали и приняли к сведению доклад министерства 
природных ресурсов и охраны окружающей среды Ставропольского края 
о практике применения краевого Закона «О некоторых вопросах регули-
рования отношений в области охоты и сохранения охотничьих ресурсов» в 
части распределения разрешений на добычу в общедоступных охотничьих 
угодьях. По прозвучавшей информации, в сентябре завершен прием зая-
вок на получение разрешений на добычу пушных животных. Всего подано 
почти 4,5 тысячи заявок. В трех охотугодьях проведена жеребьевка по рас-
пределению разрешений, и сейчас проходит их выдача. Вся информация 
в интересах охотников размещена на сайте министерства.

Проголосовали члены комитета и за внесение и принятие в двух чтени-
ях на октябрьском заседании Думы края законопроекта «О внесении изме-
нений в Закон Ставропольского края «О некоторых вопросах регулирова-
ния земельных отношений». Документ разработан в целях уточнения пра-
вового регулирования вопроса предоставления земельных участков, на-
ходящихся в государственной или муниципальной собственности, каза-
чьим обществам, а также вопроса по исключению случаев досрочной при-
ватизации земельных участков из земель сельскохозяйственного назна-
чения до 1 января 2052 года. 

После обсуждения депутаты рекомендовали к принятию и законопроек-
ты, связанные с вопросами регулирования мероприятий по государствен-
ной поддержке в сфере развития сельского хозяйства. Один проект закона 
предлагает в качестве эксперимента до 31 декабря 2020 года новый вид 
поддержки в форме грантов на закладку садов суперинтенсивного типа в 
личных подсобных хозяйствах, расположенных на территориях Андропов-
ского и Предгорного муниципальных районов и Георгиевского, Ипатовско-
го и Минераловодского городских округов. Другим проектом закона орга-
ны местного самоуправления, на чьих территориях проводится экспери-
мент, наделяются государственными полномочиями Ставропольского края 
в области сельского хозяйства на реализацию данного проекта. Такие ме-
ры позволят обеспечить край собственной качественной продукцией, бу-
дут способствовать занятости сельского населения. Кроме того закон по-
зволит обеспечить доступность субсидий, сокращение сроков их получе-
ния и эффективность использования бюджетных средств. 

Также на заседании не без дискуссии было принято решение и по за-
конопроекту, которым вносятся изменения в Закон Ставропольского края 
«О государственной поддержке в сфере развития сельского хозяйства в 
Ставропольском крае» и в статью краевого Закона «О приостановлении 
действия отдельных положений законодательных актов Ставропольского 
края» в связи с Законом «О бюджете Ставропольского края на 2017 год и 
плановый период 2018 и 2019 годов». Он подготовлен в связи с необходимо-
стью исключения дублирующих видов государственной поддержки и в це-
лях более эффективного использования средств краевого бюджета. Зако-
нопроект рекомендован депутатами к рассмотрению и принятию с учетом 
поправки, внесенной депутатом Владимиром Трухачёвым.

Управление по информационной политике аппарата правительства 
Ставропольского края (по материалам пресс-службы Думы СК).

Русского леса 
будет больше 
Правительство СК приняло 
постановление об увеличении 
площади Государственного 
природного заказника краево-
го значения «Русский лес». 

Это связано с включением в не-
го участков, ранее предоставлен-
ных в аренду для рекреационной 
деятельности, пояснили в пресс-
службе министерства природных 
ресурсов и охраны окружающей 
среды СК. В настоящее время в 
добровольном порядке досроч-
но расторгнуты договоры арен-
ды по пяти лесным участкам уро-
чища Русская лесная дача. Общая 
площадь включенных в террито-
рию заказника участков состави-
ла почти одиннадцать гектаров. 
Это оправданная мера для сохра-
нения ландшафтного и биологи-
ческого разнообразия, в том чис-
ле ценных объектов растительного 
и животного мира и среды их оби-
тания, отметил министр Андрей 
Хлопянов. Теперь любая деятель-
ность на этих участках ограниче-
на в рамках положения о заказни-
ке. Новые границы «Русского леса» 
в ближайшее время будут внесе-
ны в Единый государственный ре-
естр недвижимости, что позволит 
предотвратить предоставление 
включенных в границы заказника 
земель под застройку, а также для 
садоводства, дачного хозяйства и 
других целей. 

Т. СЛИПЧЕНКО. 

Лидеры 
образования
В Москве состоялось торже-
ственное награждение по-
бедителей Всероссийской 
выставки образовательных 
учреждений, которая прохо-
дила под эгидой Министер-
ства образования РФ 
и Администрации 
Президента России. 

Наград в номинации «Лиде-
ры образования РФ» удостоились 
сразу три учреждения Ставрополя 
- Дворец детского творчества, 
школа № 34 и детский сад «Юсиш-
ка». Все они удостоены благодар-
ности за особый вклад в развитие 
образования и получили сертифи-
каты на пользование электронны-
ми ресурсами, что дает возмож-
ность использовать опыт лучших 
учебных учреждений России.

А. ФРОЛОВ.

МИЛЛИОН  
ПРИВИТЫХ
В Ставропольском крае вовсю идет 
вакцинация населения против грип-
па - прививки уже сделали более 600 
тысяч человек. В министерстве здра-
воохранения СК рассказали, что все-
го планируется иммунизировать бо-
лее миллиона жителей региона. Для 

этих целей работают 273 прививоч-
ные бригады, в которых задействова-
но 546 медицинских работников. На-
помним, предсезонной иммунопро-
филактике в обязательном поряд-
ке подлежат дети с шести месяцев, 
школьники, студенты, работники ме-
дицинских и образовательных орга-
низаций, транспорта, коммунальной 
сферы, беременные женщины; под-
лежащие призыву на военную служ-

бу; люди старше 60 лет, а также те, кто 
имеет хронические заболевания. Их 
иммунизация проводится бесплатно.

ЦЕНЫ ОСТАЛИСЬ 
ПРЕЖНИМИ 
Министерство здравоохранения 
Ставропольского края проводит 
еженедельный мониторинг цен на 

противовирусные лекарства. Спе-
циалисты отмечают, в аптеках есть 
необходимый запас медикаментов, 
кроме того созданы резервы для 
лечения сопутствующих заболева-
ний (препараты для лечения каш-
ля, противовоспалительные сред-
ства). Цены на эти лекарства начи-
ная с августа не растут. 

Л. ОГАНЕСОВА.
Фото Д. Степанова.


